

Programme La pratique artistique amateur : Vers une citoyenneté culturelle dans les quartiers
Projet soutenu 2018-2019
Arrondissement : Ville-Marie

École de joaillerie de Montréal

L'École de joaillerie de Montréal est depuis 1973 un lieu d'enseignement dédié à la maîtrise des techniques de joaillerie, à la gemmologie, à l'art lapidaire et à la création. Elle offre depuis 1989 le DEC en joaillerie en partenariat avec le Cégep du Vieux-Montréal. Elle a pour mission d'assurer auprès de ses diverses clientèles la diffusion et la transmission de savoirs, de savoir-faire et savoir-être propres à l'univers du métier d'art qu'est la joaillerie

Dans le présent projet, intitulé « Le bijou narratif : une histoire inventée », l'École de joaillerie de Montréal a collaboré avec Les impatients afin d'accueillir dans ses locaux des jeunes adultes ayant une problématique en santé mentale. Le projet a permis aux participants d'explorer plusieurs techniques de joaillerie traditionnelles et contemporaines, telles que la cire perdue, la soudure, la résine, le feutrage, etc. Le processus créatif était initié à partir d'une histoire inventée. La recherche, les croquis et les maquettes ont été réalisés à l'École et conservés dans un portfolio afin d'être exposés avec le bijou final.

C'était la première fois que l'établissement accueillait une clientèle dite vulnérable. Le passage de ces jeunes adultes à l'École de joaillerie leur a ouvert l'esprit sur le monde des métiers d'art. Ce projet a ainsi permis aux participants d'enrichir leur bagage artistique dans une toute nouvelle discipline.

